

chefs catholiques de Prizrend, dans une lettre rendue publique par la *Nazione Albanese* — nous ne pouvons moins faire que de nous conduire en Albanais ; nous ne saurions nous inspirer que des exigences de notre honneur patriotique et *cavallesco*. » L'excommunication est restée sans effet sur ces robustes natures. La Propagande a fini par comprendre où la menait la déférence constante aux exigences de l'Autriche. En 1900, M. Rappaport a été déplacé, et M^{gr} Troksi a fait une rentrée triomphale dans son archidiocèse.



A la longue, le gouvernement italien ne pouvait manquer de comprendre à son tour. Quelque complaisance qu'il eût mise jusqu'alors à fermer les yeux sur les fins, comme sur les procédés, de la politique austro-hongroise, ceux-ci découvraient celle-là au point de rendre des explications inévitables. Elles furent échangées, au printemps de 1900, quelques semaines avant les fêtes données à Berlin en l'honneur de la majorité du Kron-